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“ 我只选拔那些有意愿为国家效

力的球员，不愿意打的，没人求着你

打国家队。”这是宫鲁鸣再度登上男

篮帅位之后，对于组队的一个态度。

显然，此前担任男篮领队的宫鲁鸣，

深知这支球队存在的问题。这样的态

度，相较于以往多位主帅上任伊始，

严厉和实在得多。

除此之外，宫鲁鸣也表示，培养

年轻球员将是他近期的重要目标。

“ 明年要打亚锦赛，任务肯定是要夺

冠，去奥运会。如果完不成任务，至少

也 要 为 后 面 培 养 出 一 批 可 用 的 人

吧。”培养新人的口号，早已呼喊多

年，而这次篮协选择宫鲁鸣，显然也

是下定决心。

“ 男篮的后备力量确实到了比较

匮乏的地步，这么多年来，我们其实

一直依靠着那拨老将在打。随着年龄

的增大，他们的状态肯定会下滑，这

也造成了中国男篮成绩不断下滑的

主要原因。”相关篮协工作人员在接

受记者采访时表示，“ 现在到了必须

培养新人的时候了，接下来宫指导上

任之后，会在这方面着重要求。”

好在，宫鲁鸣此前的经历，让这

个目标显得并非那么遥不可及。1 995

年成为中国男篮主帅后，正是他带队

历史上首次打进奥运会前8名。此后，

经过那届奥运会的“ 黄金一代”，让

中国男篮“ 享受” 了十余年———其

中，便包括目前依然征战赛场的王治

郅。1 999年中国女篮处于低谷的时

候，宫鲁鸣从全国挑选了一批年轻球

员，两年后就带领女篮重新夺得亚锦

赛冠军。

据悉，考虑到时间紧、任务重，新

一届中国男篮较早开始集训，第一批

不参加CBA联赛季后赛的球员预计将

于2月底在北京报到。记者也获悉，虽

然心中已有计划，但宫鲁鸣私下依然

坦言，此时上任的压力不小。

青年报记者 杨羡之

本报讯 客场两连败之后，上海

男篮的排名滑至联盟第七，并且与

“ 追赶者”的差距进一步被缩小。季

后赛席位岌岌可危，昨晚与山东队的

这场比赛，不容有失。好在，虽然赛前

经历了“ 紧急换帅”，但众志成城的

“ 大鲨鱼”凭借着全队的努力，最终，

上海男篮以96:82赢下了这场至关重

要的比赛。近段时间下滑的趋势，暂

时得到了止步。

赛前紧急“ 换帅”
晋级季后赛的形势危急，上海男

篮全队自然了然于胸。赛前，代理主帅

王勇便直言，现在已经到了最困难也

是最危险的时候，“ 队员们必须拧成一

股绳，咬着牙一场场去拼。不然，一个赛

季的努力很有可能便化为乌有。”

队员们想赢得比赛，可是赛前，又

一次“ 意外”出现在了队中。张兆旭由

于上一场比赛扭伤脚踝，确定无法参

加昨晚的比赛。而此前的执行主帅贝

弗里奇，也在赛前离开了球队———这

已经是“ 大鲨鱼”本赛季第三次帅位

出现变故。

昨天上午，上海男篮官方确定了

这个消息。“ 由于上海玛吉斯男篮外

籍助理教练罗伯特·贝弗里奇需要回

国处理个人及家庭事务，上海东方篮

球俱乐部日前调整教练组分工。俱乐

部同意贝弗里奇教练回国处理个人及

家庭事务并不再随队征战本赛季余下

的比赛；由代理主教练王勇负责比赛

临场指挥。”

虽然俱乐部官方表示，贝弗里奇

的离开缘于家庭原因。但外界却有声

音，认为“ 执教”以来9胜1 0负的战

绩，才是他离开的重要原因。对此，俱

乐部副总经理张弛在接受记者采访

时，给予了否认，“ 应该说我们俱乐部

对于教练团队还是有充分的耐心，这

次调整主要还是家庭的原因。”

此外，张弛透露，教练组本赛季

将不会再有调整。“ 本赛季变故太多，

伤病的问题，教练的问题，家庭的问

题，所以现在还是希望大家能够更多

地分担一些工作，因为有些东西确实

是不可抗力造成的，我们经常是处于

措手不及的状态。”张弛说，“ 目前的

教练组一定会坚持到最后，我们今年

的变动已经够多了。至于季后赛，我

觉得我们现在首先要做的是打进季

后赛，现在看还是有一定的困难的。”

众志成城拿下比赛
赛前的变故，并未影响昨晚上海

男篮求胜的心。虽然开赛被对手打了

个8:1 ，但“ 大鲨鱼”依靠着整体稳定

的发挥，最终顺利以96:82拿下了这场

关键的比赛。对于这场胜利，赛后，代

理主帅王勇用“ 生死战”来形容，“ 能

赢下这场球当然很高兴，不管是我还

是队员们都知道，这场比赛太重要了，

相当于一场生死战。”王勇说，“ 前两

场大家在状态上出现了低迷，士气也

比较低落。感谢队员们，他们用一场胜

利将所有颓势一扫而空。”

赢下这场球，上海男篮本赛季常

规赛还剩下三场比赛。只要再赢一

场，“ 大鲨鱼”便将进入季后赛。对于

此后的征战，王勇表示，球队必须保

持目前的这种强硬，“ 我们都知道非

常难打，球队接下来不能再出现起伏

的状态，保持高强度的精神面貌。我

相信他们不会放松的。”

有意思的是，之前由于家庭问题

离开球队的主教练王群，比赛之前也

来到了球员更衣室。对于昨晚的比赛，

王群给了王勇很多建议，包括队员的

思想上，以及球队战术的布置。赛后，

王勇也是感激之情溢于言表，“ 非常

感谢王指导，他给我很多的帮助。”

男篮告别“ 洋帅时代”

时隔18年，宫鲁鸣再度出山
千呼万唤，中国男篮主帅终于正式确定：时隔18年

后，宫鲁鸣重新接过教鞭。这也就意味着，中国男篮暂时将
告别“ 洋帅时代”，重新回归由本土教练担当主角的时间。
对于目前“ 内忧外患”的中国男篮而言，无论何人接手，都
将意味着任务艰巨。可对于宫鲁鸣自己，谈论中国男篮的

“ 崛起”还为时尚早，培养年轻力量将是短期内最重要的
目标。 青年报记者 杨羡之

“ 宫鲁鸣同志思想作风好、为人

正派、事业心强，在队伍训练、管理方

面要求严格，在篮球界有较高的威

信，是目前国内比较公认的优秀教练

员。宫鲁鸣同志在以往的执教工作中

比较善于沟通，是新闻媒体比较认可

的教练员。”这是篮协在宣布宫鲁鸣

上任的声明中，对其做出的评价。

诚然，担任过男、女篮的主教练，

且长期在一线工作，宫鲁鸣对于中国

篮球的熟悉，并且与队员在沟通方面

的顺畅，是任何外教都无法比拟的。

“ 目前男篮的这个状况，可以说选谁当

主教练都注定艰难。既然这样，还不如

选择一个熟悉的，对于球队的平稳过

渡也有好处。” 相关圈内人士如是分

析。不过，篮协对此再度选择了回避。

篮管中心副主任胡加参加WCBA

全明星赛活动时，表示有问题可以询

问男篮领队郝国华，而郝国华只是表

示：“ 关于宫指导担任国家队教练的

事儿，官网上已经发布了。”

此外，记者也获悉，篮协此次做

出这个选择，也是出于成绩上的考

虑。“ 放弃”世界杯，避免宫鲁鸣上任

伊始便站在“ 风口浪尖”，但亚洲霸

主的地位，却一定要想尽方法夺回。

中国男篮今年最重大的任务，便是参

加9月1 9日至1 0月4日在韩国仁川举

行的亚运会。尽管本届亚运会的成绩

并不涉及世界杯、奥运会这些顶级赛

事的参赛资格，但亚锦赛上的惨败，

且从未连续两次丢掉亚洲冠军，这届

亚运会已经成为了男篮最后的底线。

“ 至少队员们会听他的话，能够

形成一个整体，这对于目前中国男篮

才是最重要的。”相关圈内人士表示。

听听队员们对于宫鲁鸣上任的态度

吧，“ 他挺好的，平时对我们要求非常

严格，经常会对我们在技术上和身体

上的一些不足进行指导，帮助我们加

以改正。”孙悦说。至少在稳定军心方

面，宫鲁鸣的上任，比前任扬纳基斯

已经领先甚多。

只挑愿意为国效力的球员

保住中国篮球的最后底线

王指导临阵救场 大鲨鱼赢下关键战役

大鲨鱼止住连败。 青年报记者 张瑞麒 实习生 王陆杰 摄

宫鲁鸣上任压力不小。
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